

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SABADO 8 DE AGOSTO DE 1863.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIV.

Seccion editorial

OIDIUM.

A los muchos artículos que sobre esta calamidad tenemos publicados, debemos hoy añadir el siguiente, que encontramos en el *Journal d'Agriculture pratique*, siquiera por la alta autoridad del doctor Guyot que lo suscribe. Este héroe y apóstol de la viticultura, no dice mas ni menos que lo dicho por todos los teóricos y prácticos que de esta materia se han ocupado; y es que el único remedio de este mal es el azufre, aplicado con oportunidad y en debida forma: pero dá a la cuestion un giro muy nuevo y muy ingenioso, sobre el cual llamamos la atencion de nuestros lectores. Hé aqui el artículo:

«Mucho se ha hablado, escrito y hecho con respecto al oidium, desde su primera aparicion en 1847, y desde el descubrimiento de su verdadero antídoto que es el azufre; pero todavía es preciso hablar, escribir y hacer otro tanto, con relacion a estos dos extremos, de hoy mas unidos é inseparables.

El oidium es el mas formidable enemigo de la vid por consiguiente del vino, bebida providencial de la humanidad; el azufre es el mas poderoso adversario del oidium, y siempre lo estermina, como el hombre sepa emplearlo con oportunidad y destreza.

El azufre es mortífero para el oidium, que roe la vid, con tanta seguridad como lo es la bala para el javali, que destruye otros productos, y como lo son los perdigones para el conejo que devora las legumbres. Sin embargo, para destruir el oidium, lo mismo que para matar al javali y al conejo, se necesita acierto. No se debe lanzar el proyectil ni muy pronto ni muy tarde, sino a tiempo. No se debe tirar al acaso, sino cuando el enemigo está en la debida disposicion y al alcance de la escopeta.

Esto nos ha dicho Mr. de la Vergne, el mas hábil, mas intrépido y mas constante cazador del oidium que se ha conocido en Francia, reputado por tal en todo su territorio, á consecuencia de sus brillantes campañas y felices resultados. Esto nos dice igualmente Mr. Forest, otro antiguo y acreditado adalid de la cacería anti oídica, establecida desde 1847 por la sociedad imperial y central de Horticultura. Esto debemos creer nosotros, por decirnoslo los citados observadores, en virtud de sus propios ensayos, hechos en grande escala y durante una larga serie de años.

Los que aun ponen en duda la eficacia de la flor de azufre para contener los estragos del oidium, están en una profunda ignorancia de la verdad. Si alguno usa dicho específico y no consigue el resultado, es porque carece de los conocimientos necesarios, á semejanza del cazador ignorante en su oficio, á quien de nada sirve la mejor pólvora, el mejor plomo ni la mejor escopeta del mundo. Dia vendrá, y no está muy lejos, en que el azufrador que no obtenga resultados, caerá en ridiculo, lo propio que el cazador que vuelve vacío. Podrá entonces suceder, que en circunstancias anormales llegue á fallar alguna maniobra; pero esto será un caso excepcional, del cual se hablará como de un raro fenómeno.

Para ser cazador perfecto no basta saber tirar; es menester matar la res, hiriéndola en buen sitio. Es igualmente indispensable saber montar, esto es, conocer el animal, su vida, sus costumbres, sus entradas y salidas, sus ardidés y su ordinaria guarida, lanzarlo de ella, seguirlo, alcanzarlo y matarlo. Hay aventajados tiradores, que son muy malos monteros, y hábiles monteros que son pésimos tiradores. En la cacería del oidium, Mr. Forest y Mr. de la Vergne son maestros en ambas artes, y por tanto sus preceptos son completamente seguros.

Tenemos del oidium un exacto conocimiento. Es una especie de hongo constituido separadamente de la cepa, tan extraño á la vegetacion de esta, como lo es el conejo á la de la col. Es una parásita de la vid, que como todos los animales y vegetales parásitos, habita en la superficie de las partes verdes de la cepa, todos los elementos necesarios para fijarse y germinar, así como la exudacion de dichas superficies le suministra la nutricion competente para su desarrollo y para la emision de sus semillas infinitamente pequeñas y en número prodigioso. Estas semillas suspensas y flotantes en el aire vuelven á fijarse en la cepa y se reproducen, repitiéndose muchas veces este fenómeno y dando origen á muchas generaciones en el trascurso del verano. Mr. Vergne estima en veinticinco dias el período completo de la vida vegetal del oidium; lo cual explica su reaccion é indefinida multiplicacion, mientras se sostienen las circunstancias climáticas, propicias para que la parásita vejete.

MM. de la Vergne y Forest están de acuerdo en creer que los esporúlos del oidium están suspensos en la atmósfera y que el aire sirve de vehículo para trasportarlos y deposi-

tarlos en la viña. Si cuando el oidium invade por primera vez las viñas de una comarca, se consulta la veleta, se verá que se desarrolla en la direccion del viento reinante. Los esporúlos pasan el invierno bajo las escamas de los nudos de los sarmientos, donde no pueden germinar porque la madera no les suministra medios para ellos.

Dichos observadores y otros aseguran que el oidium no reconoce por causa una enfermedad de la cepa, y que para curarlo no es necesario atender directamente á la fisiologia, ni á la higiene, ni á la patologia de este arbusto. Sólo es preciso fijar la atencion en el mismo oidium, que daña á la vid, ocupando sus superficies de vejeteacion é impidiendo el ejercicio de sus funciones.

El oidium solo puede fijarse, entender su micelium y desarrollarse hasta fructificar, en las superficies verdes, aunque no en todas indistintamente. Solo las mas tiernas son adecuadas para este efecto, por ejemplo, la de las yemas nacientes, la de las estremidades nuevas de las yemas adultas, la de las hojas recién nacidas, la de los racimos acabados de cernir, la de los racimos ya formados, cuando se enternecen por su disposicion á la madurez, etc.; etc.

Así se ve al oidium aparecer y extenderse en los brotes primaverales, cuando la temperatura le es favorable. Así se le vé igualmente atacar despues de la florescencia, los tiernos racimos y las hojillas nacidas en aquel período, siempre con las competentes condiciones de temperatura, al paso que nunca invade las hojas primitivas ni otras cualesquiera partes en plena vejeteacion, ni órgano alguno en estado adulto.

El oidium no puede germinar, ni constituirse en estado vegetal, sino bajo ciertas condiciones previas de incubacion; y generalmente se opina que para desarrollarse en estado visible, necesita tres dias consecutivos, con sus noches, de temperatura sostenida, cuando menos, á veinticinco grados centesimales.

Estos efectos son mas rápidos y frecuentes en el Mediodia que en el Norte, en los países litorales mas que en los interiores y á cierta altura sobre el suelo, mas bien que á la intermediacion del mismo.

Seccion oficial.

La Gaceta del 5 contiene los decretos, que ya anunció el telegrafo, admitiendo la dimision hecha por don José de Sierra del cargo de ministro de Hacienda, nom-

brando para su reemplazo á don Manuel Moreno Lopez ministro de Fomento, y para este cargo á don Manuel Alonso Martínez.

D. Feliciano Lavéron, juez de primera instancia del distrito de la derecha de este partido de Córdoba. Hago saber: como en este mi juzgado y por presencia del infrascripto escribano se ha instruido expediente á instancia del comisario paritido de la testamentaria de don José Antonio Cadenas, sobre venta de una casa en el grupo frontero á la puerta de Gallegos, á poniente del salon de la Victoria, conocida por la del Ventorrillo, y señalada con el núm. 5, retasada en la cantidad de quince mil ochocientos setenta y cinco reales, y para su remate se señaló el dia jueves 20 del corriente agosto de once á doce de la mañana, en las salas audiencia del juzgado, en el que se admitirán las posturas que se hiciesen siendo arregladas á derecho.

Dado en la ciudad de Córdoba á 31 de julio de 1863.—Feliciano Lavéron.—Por mandado de su señoría, Francisco de Cárdenas Castillo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El lunes fué botada al agua con toda felicidad, la fragata *San Fernando*, construida en los astilleros de la Salve, en Bilbao.

El señor marqués de la Vega de Armijo se encuentra en Paris, de regreso de su espedicion á Suiza.

El 5 debió llegar á Valencia la embajada que el bey de Túnez envia á S. M. la Reina. El 7 se la esperaba en la corte. Se ha destinado para su alojamiento la antigua inspeccion de milicias, en donde tambien estuvo alojada la embajada marroquí. Los periódicos que atribuyen la no venida de los tunecinos á no sabemos qué sugerencias estranas, saldrán de dudas con estas líneas.

Dice *La Correspondencia* del 5: «Esta noche de se llegar á Madrid el señor don Francisco Permayner que ha sido llamado por telegrafo para encargarse del ministerio de Ultramar. Posible es que esta misma noche jure su cargo en manos de S. M.»

Dice *La Discusion* que es tanto lo que se insiste en la cuestion de incendios, y son tantos los lauces y pormenores que se oyen á cada paso, como sospechosos de dañadas intenciones, que nuestro colega empieza á temer, que no sea involuntada la alarma del vecindario de Madrid y de la prensa, á pesar de lo propenso que es el tiempo á semejantes desgracias.

En apoyo de lo que hemos manifestado nosotros, dice *El Reino* que no se tienen noticias oficiales que confirmen lo que se ha anunciado en varios telegramas sobre los terribles efectos del último terremoto en Manila; que lo que hasta ahora sabe el gobierno, no dá á ese acontecimiento tanta gravedad; y que hasta recibir detalles y datos seguros, deben suspenderse los juicios y las alarmas.

Por el ministerio de Ultramar se han remitido á los gobernadores capitanes generales de Puerto-Rico, Santo Domingo y Filipinas, seis ejemplares del plan de estudios para la isla de Cuba, aprobado por S. M. en el real decreto de 25 del pasado, á fin de que en vista de la situacion y necesidades de aquellas islas y del que tiene la enseñanza, instruyan el oportuno expediente y propongan al ministerio lo que estimen oportuno respecto de la parte del espresado plan que convendrá aplicar á las mismas islas, ó de las disposiciones que sobre las bases de aquel sea conveniente adoptar.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes.

París 3.—Ayer llegó el emperador de Austria, recibiendo al punto la visita del rey de Prusia, á quien acompañaba el general de Mantouffell. Permanecieron juntos un cuarto de hora. Poco despues el emperador le devolvió la visita, acompañado del archiduque Luis.

Londres 3.—El meeting de ayer en favor de Polonia, decidió que su comité se pusiese de acuerdo con los de Francia, Suecia é Italia, manifestando la esperanza de que no sería abandonada la Polonia.

Un miembro de la espedicion de Lapski ha escrito una memoria sobre la situacion feliz de los que han sobrevivido. Se ha hecho una cuestion en su favor.

París 3.—El príncipe de Metternich y Mr. Drouyn de Lhuys han tenido una conferencia para dar una respuesta idéntica al despacho de Gortschakoff, del 14 último. La inteligencia de las tres cortes es cada vez mas íntima.

París 4 (por la noche).—Hoy ha sido firmado el convenio entre España y Francia, relativo á Cochinchina.

Londres 4.—Habiendo puesto Inglaterra dificultades para la redaccion de la nota idéntica colectiva, se ha aplazado la redaccion definitiva.

Segun una carta de Turin se habla en aquella ciudad de una entrevista que debe tener lugar próximamente entre Napoleón III y el rey de Italia. Un periódico de Milan, el *Pungolo*, menciona este rumor de la manera siguiente: «Se propaga el rumor, cada dia mas acreditado, que un ilustre personaje deve venir al campo de

(400)

La criada volvió al cabo de una hora habia visto á la ladada que tomaba tranquilamente el fresco sentada á la puerta. Todo el mundo hablaba de la carpera que el pastorcillo habia hecho dar á los gendarmes, y que los carreteros acababan de contar. Pero no se sabía nada mas.

Marieta se retiró á su cuarto algo tranquilizada. Los acontecimientos del dia despertaban en ella mil recuerdos de aquel tiempo, á la vez tan próximo y tan lejano, en que se abandonaba, sin reflexion, á las inclinaciones de su corazón. La sencilla aldeana no analizaba sus diversas sensaciones, se hubiera visto muy apurada para encontrar palabras con que espresarlas; pero estas sensaciones eran para ella como un ramo compuesto de flores de todas clases, y cuyo aroma se respiraba durante la noche, sin poder reconocer sus colores. Es una preocupacion comun no atribuir las emociones, delicadas, poéticas, sino á aquellos que saben formularlas en un lenguaje escogi-

(401)

do; la poesia es una atmósfera que respira con aquellos mismos que ignoran su hasta su nombre.

Una cosa asombraba á Marieta. Cuando el pastorcillo la habia dicho que Francisco habia vuelto, y que tal vez no estaba lejos de allí, se habia alarmado por los peligros que corría; pero su corazón no habia sentido nada que le recordase el amor que ella habia creído abrigar en otro tiempo. Su imaginacion se habia asustado; pero su corazón permanecía frio y tranquilo, ó mas bien estaba ocupado por otro objeto, por la imagen de Luis. Decididamente era á Luis á quien ella amaba; pero su destino la ligaba á Francisco por la trágica muerte del hombre que la habia insultado. Al defender el honor de Marieta, Francisco la habia impuesto una deuda que ella debía pagar mas ó menos tarde.

Todos estos pensamientos tumultuosos habian sumerjido á la jóven en esa especie de estupor parecido al sueño. Las horas trascurrían, la noche estaba hermosa, y la brisa impregnada de los

(402)

hombre que ha debido ser vuestro esposo, os conduciré de nuevo á casa de vuestro padre. Pero desde allí, iré á entregarme á los gendarmes que mis bucan desde esta mañana.

Marieta reflexionó algunos instantes y dijo:

—Id delante, ya os sigo.

IX.

El amor que Francisco profesaba á Marieta, en vez de debilitarse habia adquirido nueva energia. Ciertas naturalidades amaban á proporcion de lo que les cuesta ser amados.

Francisco hubiera sacrificado por segunda vez su reposo, su vida, en obsequio de la jóven aldeana; pero en el espacio de quince dias, durante sus largas horas de soledad en el fondo de las montañas, habia meditado mucho acerca de su situacion y de la de Marieta. Con la sencillez de su corazón, se habia con-

(89)

cion. Alejábase lentamente; afectando cierta inquietud, mirando cautelosamente hacia atrás, y como si temiese ser visto.

Cuando estuvo cerca del sendero que conducía al camino real, sacó de su bolsillo la carta de Marieta, procurando que esta operacion fuese notada por los gendarmes.

El cabo, que era un sabueso muy fino que conocía perfectamente todos los ardidés y que tenía por principio no olvidar ningun incidente por pequeño que fuese, observó los movimientos sospechosos del pastor, y cuando vió el papel le gritó:

—¡Eh! ¿muchocho? Trae aquí ese papel.

En vez de contestar, José metió la carta en su bolsillo y echó á correr hacia el camino real.

El cabo trató de alcanzarle, pero el pastor corrió mas; los gendarmes siguieron á su jefe, y Marieta comprendiendo por completo el ardid, gritó en alta voz.

Somma hacia mediados de setiembre proximo, en los momentos en que deben tener lugar las grandes maniobras de artilleria. El ilustre personaje no sera nada menos que nuestro magnanimo aliado.

Los periodicos de Viena hablan de la presencia en Gallitzia de agentes italianos que lanzan a las poblaciones a la insurreccion.

Se han concedido al ejercito francès 15,000 licencias semestrales; pero todo el mundo sabe que, merced a la nueva organizacion militar, la Francia, en 24 horas puede poner 150,000 hombres sobre las armas, y que los soldados que están usando de licencia pueden volver a sus cuarteles en el término de cinco a siete dias.

Leemos en una carta de Paris:

Traducido al alemán hemos visto hoy el decreto dado por el general Forey contra los enemigos de la Francia en Méjico. El Monitor habia guardado completo silencio sobre este documento. Sin embargo no debe confundirse el secuestro con la confiscacion. El secuestro no es mas que el primer paso, y consiste simplemente en apoderarse de todos los valores muebles ó inmuebles de los individuos a quienes se quiere castigar de este modo; impidiéndoles que se aprovechen de sus bienes: esto se hace para que los mejicanos estraviados se conviertan a la causa francesa. Si no se convierten, se procederá sin duda entonces a la confiscacion.

Dicese que varios oficiales mejicanos prisioneros han pedido permiso para entrar en la legion extranjera en Argelia. El general Ortega, que se exadió, ha llegado a la Jamaica, donde ha comprado una hacienda.

Mr. Elliot, secretario de la legacion inglesa en el Brasil, ha recibido sus pasaportes, pero no habia salido de Rio Janeiro a la fecha del 9 de julio. Todavía no tenia conocimiento el gobierno brasileño de la decision del rey de los belgas en el asunto que produjo el conflicto con Inglaterra.

El peligro porque atraviesa Nueva-Orleans desde que se armaron los negros para custodiar la ciudad tiene amedrentada a la poblacion blanca, y ha sido causa de que el cuerpo consular haya dirigido una comunicacion al general Emory, comandante de las defensas de Nueva-Orleans, en la que dicen que se manifiestan signos evidentes en la poblacion negra y de color, de que abriga el intento de acudir a la violencia para defender lo que llaman sus nuevos derechos y adquirir otros mas nuevos aun: que todas las noches se reúnen en diversos puntos de la ciudad gran número de negros, y que en estas reuniones, presididas ordinariamente por algunos blancos, y consentidas por la policia, se pronuncian discursos incendiarios haciendo al pillaje y al incendio; que bajo pretexto de defender la ciudad se les suministran armas en abundancia, mientras la poblacion blanca está inermes e indefensa. Fundados en estas consideraciones piden los consules que se proteja a los extranjeros contra cualquier ataque aislado ó contra una insurreccion servil, adoptando medidas que devolvayan la tranquilidad a los ánimos.

Está llamando la atención en Paris un folleto que acaba de publicarse con el título de El Emperador, Polonia y Rusia; se atribuye la inspiracion de este escrito al mismo Napoleon, y la redaccion a su secretario particular Mr. Moiquard.

El autor del folleto es partidario de la guerra, ó a lo menos de una fuerte demostracion armada. Si Rusia insiste en sus últimas intenciones, el folleto propone que la escuadra anglo-franco-sueca se deje ver en el Báltico, al propio tiempo que una escuadra anglo-franco-italiana se deje ver en el mar Negro. En el propio folleto se examina la gran cuestion de actualidad, la actitud futura de Prusia. El autor anónimo declara que la Francia tiene intenciones muy pacificas con respecto a la Alemania, y que absolutamente no puede tratar del Rhin. Francia se limitará a pedir que se le permita pasar por Prusia si esta quiere permanecer neutral. El folleto termina con algunas expresiones mucho mas belicosas que las del principio. Dicese en él que el emperador tomará a pechos confundir a todos los partidos hostiles, haciendo en favor de Polonia lo que ninguno de ellos ha sabido hacer jamas.

Las noticias de California dicen que se habian descubierto en aquella localidad varias minas de cobre que contenian ricos filones, y en Grave-Creek una de cuarzo que producía oro en abundancia. En los criaderos de Boise, poco distantes de este punto, un solo individuo habia recogido oro por valor de 60,000 duros. Esto era, sin embargo, una excepcion.

Correspondencias de Constantinopla, fecha 25 de julio aseguran que habiéndose tenido noticia por un telegrama ruso de los armamentos de Rusia, Fud bajá habia retenido el Consejo, el cual resolvió elevar a 168,000 hombres la fuerza activa del ejército turco, que actualmente consta de 85,000. Se establecieron dos campamentos de observacion en Bosnia y en el Danubio, al paso que las obras en los arsenales maritimos adquieren extraordinario impulso.

Al 26 de julio alcanzan las noticias recibidas últimamente de Atenas. El rey, que saldrá en breve, solo espera para tomar posesion de la corona el voto del nuevo Parlamento jónico acerca de la anexión. Es de notar que segun recientes noticias de Corfú, la disolucion de la antigua Cámara no habia sido decretada aun por el lord alto comisario, lo cual causaba bastante estrateza. Entre tanto se dispone la fragata de vapor «Hellas», designada para tomar a su bordo al rey en Tolona. La compania de los vapores helénicos enviará el mejor de sus buques con el encargo de escoltar la nave regia.

Dicen de Sunderland (Inglaterra) que la escuadra del canal, compuesta de once buques con coraza, casi todos los que posee la Gran Bretaña de esta clase, habia estado fondeada durante algunos dias en aquel puerto, saliendo para el norte de Escocia. La presencia de esta escuadra en Sunderland ha dado lugar a manifestaciones de entusiasmo y patriotismo fundado en la esperanza de que estos buques están destinados a atacar las fortalezas rusas.

Los periodicos de Nueva-York de 27

delpasado contienen noticias del istmo de Panamá, cuyas fechas alcanzan al 17 del mismo. Nada se sabia de la América central ni de las repúblicas del Pacifico.

Se decia que en Quito habia estallado una revolucion con objeto de derrocar al gobierno; pero se habia aprehendido y desterrado a varios de los agitadores, y con eso quedaba restablecida la paz.

La nueva Constitucion de la Nueva Granada habia sido promulgada. Segun ella se garantiza la libertad de imprenta y de discusion; queda abolida la pena de muerte, que ya lo está por delitos políticos, y se establece la libertad de cultos con tal de que esta no interonga en los asuntos de gobierno ni perturbe el sosiego público.

Se agitada con bastante animacion en el istmo el cultivo del algodón. El consul americano Mr. McKee habia publicado en el Star and Herald un artículo sobre la materia que produjo el mejor efecto y se creia contribuyese a dar gran impulso al cultivo mencionado. El gobierno de los Estados-Unidos ha ofrecido enviar la semilla necesaria para que sea distribuida, y la compania del ferro-carril de Panamá se ha encargado de trasportarla gratis desde Washington hasta Panamá.

Al periódico La Discusion le ha satisfecho poco ó nada la parte del discurso de clausura del parlamento británico, relativa a los Estados de América; y dice que la Inglaterra, negándose al reconocimiento del Sur, no obra por sentimiento, sino por cálculo.

Solo la libreria de Dentu, en Paris, ha publicado ya 22 folletos combatiendo la obra de Mr. Renan, titulada La Vida de Jesus.

Parece que muy pronto se publicará oficialmente el proyectado casamiento entre el nuevo rey de Grecia y una hija de la reina de la Gran-Bretaña.

El emperador de Austria hará un viaje a Italia en el mes de setiembre. Para entonces se establecerán campos de maniobras en el cuadrilatero y en las orillas del lago de Garua.

La cámara de diputados austriacos ha decidido que pase al gobierno la solicitud del ex-dictador Langewitz pidiendo que le pongan en libertad. De este modo el Parlamento ha evitado el compromiso de tener que decidir en tan delicado asunto.

El decreto sobre imprenta dado en Méjico establece lo siguiente: No podrán fundarse periodicos sin permiso de la autoridad; habrá editores responsables, y los escritos llevarán la firma del autor; se permite una discusion moderada de los actos de la administracion; y se prohíbe los ataques a las personas, las discusiones que puedan comprometer intereses sagrados, ó menoscabar la consideracion y el honor del clero; y toda controversia sobre las leyes é instituciones que dieren al pais sus representantes. En la parte penal se adopta el sistema de apercibimientos y supresion vigente en Francia.

Mr. Wyatt Reid ha inventado una cortina a prueba de balas de rifle, para la proteccion de los troneras y las portas. Bien sauido es que en virtud de la precision de las actuales armas de fuego por

tátiles, los artilleros, aun en los fuertes acasamatados, están espuestos a la punteria de los tiradores ocultos en los pozos que llevan su nombre, y el inventor cita en prueba de ello el hecho de que en el sitio de Yorktown se vieron obligadas las fuerzas confederadas a evacuar las fortificaciones, porque sus mejores artilleros eran muertos instantáneamente por los tiradores federales en el acto de cargar ó de apuntar una pieza; habiéndose dado el caso de que uno solo de dichos tiradores, oculto en un pozo, mató 30 ó 40 hombres al pié de un excelente cañon de 10 puñadas de boca, que tenían los confederados. La defensa que propone Mr. Wyatt Reid es un tejido de malla de una forma particular, que detiene una bala de rifle a 50 varas de distancia, y puede colocarse de tal modo en las troneras y portas que no impide el manejo de los cañones ni su punteria; resultando además que si una bala de cañon da en una de esas cortinas no por eso la desprende, volviendo a unirse naturalmente los dos paños de que se compone.

Les Nationalités anuncia que la erupcion del Etna ha empezado a causar estragos.

Se pretende que van a introducirse nuevas modificaciones en los trasportes por los caminos de hierro franceses rebajándose los precios. El gobierno ha comprendido que esas modificaciones eran necesarias por el desarrollo que han tomado todas las transacciones y que han hecho aumentar las transacciones en grandes proporciones.

En Méjico se ha fijado por decreto el curso legal de las principales monedas de oro norte-americanas, españolas y francesas.

En una carta de Paris que tenemos a la vista, se asegura que en breve hará un viaje a España el arzobispo de Orleans, Monseñor Dupanloup.

El parlamento de Turin ha comenzado a discutir el proyecto de ley para la supresion del brigandaje.

Dicen de Turin que acaba de ser resuelto un gran problema: el de hacer subir y bajar los wagones de los ferro-carriles, siguiendo los accidentes del terreno. El señor Agudio, individuo de la cámara de los diputados, ha sometido su invento, denominado Locomotora Funicular, á experimentos decisivos, que han tenido el mas satisfactorio resultado. Mediante su ingenioso mecanismo, la hemos visto bajar, subir y volver a bajar, dominando las dificultades de los tortuosos contornos del terreno.

Escriben de Turin: «El general conde de Montebello ha hecho nuevas instancias cerca del Papa á fin de que Francisco II. salga de Roma; mas su Santidad insiste en conceder hospitalidad al hijo de Fernando II. pues si hay algo imposible en el mundo, es obligar a Pio IX a que sea ingrato, impedirle que dé ejemplo de todas las virtudes evangélicas. Pio IX, fugitivo en 1849, fué acogido en Gaeta, y después en Portici por el rey de Nápoles, el cual atendió a todas sus necesidades y á las de su séquito mediante una pensión de mil ducados diarios. El general conde de Montebello ha llegado en esta ocasion

hasta amenazar con retirar de Roma la guarnicion francesa; mas Pio IX contestó que S. M. I. podia hacer cuanto le pluguiese, pero que el dia que el rey Francisco II. tuviese que marchar de Roma, el tambien la abandonaria.»

La Esperanza trae una carta de Méjico, de la cual trasladamos lo siguiente, si bien creemos no sea ocioso advertir que el corresponsal se manifiesta tan apasionadamente contrario al gobierno de Juárez, como ardientemente afecto á la invasion extranjera:

«El pueblo está cada dia mas contento y deseando que venga un monarca. Es para mi indudable que la junta de notables se pronunciará por la monarquia, ofreciendo la corona imperial á Fernando Maximiliano, archiduque de Austria, pues de esto se habla públicamente, y su nombre es ya popular. La conducta del ejército francés es admirable; observa una disciplina rigurosa; y los soldados se llevan muy bien con nuestros léperos, y pueblo bajo. A este lo ha hecho mucha impresion la presencia de los franceses en la procesion del Corpus, que se ha verificado despues de su entrada. Tan segura se cree la monarquia, que hay multitud de empeños de gente notable para formar parte de la comision que ha de ir á ofrecer la corona imperial al archiduque Maximiliano, D... que, como sabe Ud., ha sido un furibundo republicano; y que, como empleado siguió á Juárez, ha vuelto de San Luis de Potosi con otros muchos juaristas abandonando la santa causa. Me ha dicho que Juárez no tenia mas que 3,000 hombres cuando llegó á San Luis de Potosi, pues el resto de su ejército se desbandó; que los pueblos los recibieron muy friamente, y que dá por muerta la santa causa. Ha habido una alegria general, porque se corrió la voz de que vendria la emperatriz de los franceses; y como el pueblo no reflexiona dió crédito á la noticia.»

Se ha restablecido completamente el orden en Nueva-York, y los ciudadanos quedan entregados á sus ocupaciones comunes. Han contribuido al sosiego entre otras cosas, el empleo de la fuerza, la suspension de la conscripcion y las anonestaciones pacificas del arzobispo Hughes, que arregló á la multitud su piática (pronunciada desde el bote) é inserta en los periódicos fué notable y aplaudida: refiriéndose a Irlanda dijo: «de este noble pueblo fueron desterrados el Field-Marshal Nugent y los O'donnells de España.» Los daños del motin se calculan en cuatrocientos mil duros: entraron ó se recogieron en el hospital 56 heridos y 45 muertos, y habian sido capturados 30 de los alborotadores.

Gaceta.

—Otro incendio.—Ayer al medio dia volvieron las campanas de la ciudad á anunciar que habia ocurrido otro incendio en el campo, y segun nos digeron habia tocado la suerte á la hacienda de Labastida. Dios nos saque con bien.

—A los interesados.—El dia 16 del actual tendrá lugar en las casas consistoriales de esta ciudad, y en presencia del señor Alcalde, el pago de los terrenos que en su término se espropian para la

(98)
—Corre, José, corre... Que no te cojan.
Entonces tuvo lugar en el camino real una carrera desenfrenada. El pastorcillo, que llevaba la delantera, se mantenía á una distancia respetable de la fuerza armada. Las enormes botas de los gendarmes les hacían perder la ventaja que podían sacar de sus largas piernas en esta lucha de agilidad.
En vano gritaban á los carreros que encontraban, que detuvieran al fugitivo al pasar. José les decía al oírse: «No me detengais... Voy á salvar á Francisco.» Y los carreros le dejaban pasar, disculpándose cuando llegaban los gendarmes, diciéndoles: «No habiamos entendido bien.»
Cuando el pastor se veía ya separado por una gran distancia de los gendarmes, descansaba un instante, prosiguiendo despues su carrera.
Era un espectáculo casi fantástico ver por el camino real á los cinco gendarmes, en medio de un torbellino de polvo que los acompañaba, persiguien-

(103)
Arrastrada entonces por el poderio de esta fascinacion, saltó por la ventana y marchó resueltamente hacia el arroyo.
Apenas habia dado algunos pasos, cuando sintió que una mano la cogía en la oscuridad por un brazo, y una voz dulce la dijo á su oido:
—No tengais miedo.
La jóven aldeana dió un grito, y despertó completamente. Se hallaba en medio del campo, y era llevada por una mano vigorosa.
—Quién sois?—murmuró con voz ahogada.
—No me conoces?
—Francisco!
—Ven! ven! No me preguntes... Y continuaba llevándose la casi con violencia; pero merced á un esfuerzo supremo, Marieta logró desasirse de su mano.
—No quiero ir mas lejos!—dijo.
Francisco se detuvo y la dijo sencillamente:
—Marieta, sois libre... Si no queréis seguirme, si no tenéis confianza en un

(102)
aromas del campo, levantaba suavemente la cortina de la ventana abierta, cerca de la cual estaba sentada Marieta.
Un soplo de viento mas fuerte que los demás, hizo rebotar los gozones de las vidrieras y apagó la lámpara.
Marieta abrió sus párpados entorpecidos; la oscuridad que la rodeaba prolongo su estado de somnolencia. Oyó crujir fuera las hojas secas y cantar los grillos; ocultos entre la yerba. Aproximóse á la ventana, y sus miradas se dirigieron hacia el arroyo donde crecía aquel bosque de cañas, testigo de sus citas con Francisco. Creía encontrarse en aquella noche en que su amante la indicaba su presencia por medio de una señal convenida, mientras que el perro inquieto gruñía, recorriendo los alrededores de la granja.
Su pensamiento se fijaba tenazmente en aquel cuadro. Era el mismo cielo, la misma noche, los mismos perfumes. Oyó al perro que se levantó, dió la vuelta á la granja y se puso á gruñir sordamente.

(99)
do sin tregua á aquel fugitivo á quien jamas alcanzaban.
El pastor los condujo de este modo mas de una hora. Ya habian dejado atrás á San Marcelo y era fácil al pastorcillo escaparse, bien dirigiéndose á la izquierda, bien trepando á la derecha por las colinas.
José detuvo un poco su carrera, dejó caer en medio del camino la carta de Marieta, despues recobró en algunos segundos la ventaja perdida, y desapareció detrás de un recodo del camino.
El papel recogido por el cabo contenía estas solas palabras:
«Los gendarmes han practicado un registro en la granja... no abandonéis á Marsella...»
Marieta se perdía en conjeturas acerca de la vuelta de Francisco.
Cuando llegó la noche envió la criada al pueblo para saber si se hablaba de Francisco, y si ocurría algo de extraordinario en la casa del ex-maestro de escuela.

via férrea de Manzanares á Córdoba, en la huerta de la Reina alta, propiedad de los hijos y herederos del Exmo. señor Marqués del Salar.

—El vigia.—En Madrid la pantomima—se ensaya Fiesta de Baco.—Para esa fiesta hay en Córdoba—actores muy reputados.

—Mas afortunados.—Se lamenta un diario de Sevilla de que al recibirse aprobado el presupuesto municipal, es con unas circunstancias tales, que por ejemplo se previene que se han de subastar ciertas obras, y mas abajo se niega la autorización para emprender las mismas.

—Nombramiento.—El Exmo. señor don José de Sierra y Cárdenas ha sido nombrado vice-presidente de la seccion de Hacienda en el Consejo de Estado.

—Cosa rara.—La ronda de esta capital, ceñida en toda su estension á la muralla, se separa entre las puertas de Placencia é Isabel II, dando lugar á un rincón sucio, malo y abandonado, donde hay un caño que dana á los vecinos de la Magdalena, sin contar las basuras, gatos y perros muertos y toda clase de inmundicias que en aquel desdichado parage se depositan.

—Sobrevino...—Anteanoche hubo gresca larga en la calle de las Siete Reventas, (nombre arquitectónico.) Un hombre en completo estado de embriaguez la emprendió con su mujer, con sus hijas y hasta con un sereno.

—Espreciso.—La puerta de los

Santos Mártires en la Ribera está casi intransitable, y toda la calle que á ella conduce obstruida con los escombros y restos de aquel venerable templo.

—Bien hecho.—Anteayer llamaba asquerosamente la atención de cuantas personas pasaban por la calle de los Letrados, un ciego que en voz alta pronunciaba las blasfemias y las palabras mas torpes y sócres con grave escándalo de todo el que pasaba.

—Plagas.—Ayer oimos decir á una persona recién llegada á Córdoba que esta ciudad se distinguía por la multitud de muchachos, perros y bestias que andaban por las calles.

—No puede pasar.—En el circo del príncipe Alfonso en Madrid se va á presentar un toro perfectamente amaestrado, que se llama don Juan.

—Viaje.—Ha salido de la corte para Andalucía el acreditado escritor señor Frontaura.

—¿Y el gineté?—Hace pocos dias apareció en el corral de las Pitas un caballo con montura, estribos y sin brida.

—Cuentas claras.—Durante el presente mes se hallan expuestas al público en Prego las cuentas de la Depositaria municipal desde 1.º de enero de 1862, á

fin de junio último con las del hospital de San Juan de Dios y cárcel pública de aquel partido.

—Qué gangal.—Se halla vacante la plaza de Alguacil del Juzgado de Montilla dotada con 1,800 rs. anuales y los derechos de arancel.

—Están frescos.—Es verdaderamente sensible el estado de inquietud en que por causa de los robos se encuentran varios pueblos de Andalucía.

—Buena escuela.—Los que duelen de la excelente educación que ciertos padres dan á sus hijos, deben fijarse en el espectáculo que ofrece un hombre de unos 55 años acompañado de su hijo de 13, robando á dos vecinos de Arjonilla hace pocas

noches, en el sitio de las Casillas, término de dicha villa.

—Lejanas tierras.—Se confirmo por los telegramas particulares las noticias de los terremotos en Manila, si bien nada se sabe de oficio.

—Nombramiento.—Don Juan Montaves, administrador del portazgo de Beuameji, ha sido nombrado auxiliar de la seccion de Estadística de la provincia de Madrid.

—Buena accion.—La desgracia ocurrida en el camino de Málaga á los conductores de pólvora para el ferro-carril, ha hallado eco en la empresa del mismo, y á pesar de que en nada es responsable del suceso, ha dado ó va á dar 30,000 rs. á los dueños de carros ó sus familias, como indemnización de las pérdidas sufridas.

—A una morena.—El que no ha tenido nunca—amor con una morena—ni sabe lo que es amor, ni sabe lo que es canela.—Donde hay unos ojos negros, y unas pestañas de seda, y unos dientes de marfil, y una cintura de á terciá, y un pié chico y juguetón—que como sol entre niebla, tan pronto desaparece como ensaña hasta la media—tanto se me importa á mí—el tener media docena—de rubias con ojos lánguidos, y de sonrisas hechiceras,—que me idolatren, me adoren,—que todas por mí se muerañ,—como el no tener un cuarto—el día que yo fallezca;—que el que no ha tenido nunca—amor con una morena,—ni sabe lo que es amor, ni sabe lo que es canela.

—Antropófago.—El domingo fué preso en Barcelona un fondista por haber arrancado de un bocado una oreja á uno de sus dependientes.

—Registro de carnes.—Por la Alcaldía de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del regis-

tro de carnes en el día 6 de agosto de 1863, para el abasto semanal de esta población.

Table with columns: Reses, Abastecedores, Precios. Lists various suppliers and their prices for different types of meat.

Quedan cerrados los registros de reses mayores y menores. Precios al publico 38 cuartos en reses mayores y 32 en las menores.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Ciriaco y compañeros mártires. —JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia del Salvador. —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en San Francisco.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 25. Consolidado 52.40 c. Diferido 48.40. Duda amortizable de primera clase 36.75.

Ferro-carril.

Saló el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana.

Diligencias.

Norte y Mediodía. Salen para Madrid los dias pares á las 4 y 1/2 de la noche. Entran los impares á la misma hora.

Campanadas.

Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía. Habiéndose abierto al publico la estacion de Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carruages acelerados desde dicho punto á esta ciudad.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Ciriaco y compañeros mártires. —JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia del Salvador. —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en San Francisco.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Ciriaco y compañeros mártires. —JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia del Salvador. —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en San Francisco.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alíot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, lo hacen a portia cada vez más reconcomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Venta. A voluntad de su dueño se enagenan las fincas siguientes.

Una casa núm. 23 plazuela de los Carrillos de esta capital; sus oficinas en piso bajo con un porche muy capaz, galerias, una sala, otra idem con alcoba, un cuarto, cocina, despensa, caballero para doce plazas y cuarto para el mozo, corral, h-nero, escusado, en patio interior pozo y pila para lavar; en piso principal galerias cercadas, una sala, otra idem con alcoba, un cuarto cocina y reposteria; por escalera separada pajar y un pequeño terrado; por otra escalera un granero.

Otra núm. 4, plaza de la Constitucion recien obrada; sus oficinas en piso bajo portal y trasportal; en piso principal en la galeria desembarco escusado, dos habitaciones comunicadas entre sí con balcon a la plaza; en piso segundo en la galeria desembarco cocina, tres salas con cuatro balcones a la plaza; en piso tercero tres habitaciones con cuatro balcones y un cuarto.

Otra núm. 12, en la calle Valderrama recien obrada y acristalada; sus oficinas en piso bajo portal de calle, galerias, una sala a la fachada, otra idem al interior, un cuarto, patio, cocina, pozo y pila para lavar, despensa, reposteria, apartado con piconera, leñero y escusado; en piso principal galerias, una sala a la fachada con alcoba y cuarto de vestir, otra sala interior, un cuarto, un desvan y terrado.

Otra núm. 2 calle Zamorano recien obrada y acristalada; sus oficinas en piso bajo portal de calle, galerias, una sala a la fachada, otra al interior, patio, cocina, pozo y pila para lavar, despensa, carbonera, leñero y escusado; en piso principal galerias, dos salas a la fachada, otra interior con alcoba, un cuarto, roperos; en piso segundo desvan y terrado.

Otra núm. 130 calle de Santa Maria de Gracia recien obrada; sus oficinas en piso bajo portal de calle, trasportal, galeria, dos salas con alcobas, patio, otra sala, un cuarto, apartado con pozo y pila para lavar, cocina, caballero y corral; en piso principal por la escalera primera en el descanso una sala, al desembarco galeria cerrada, dos salas con alcobas y rejas a la calle, por escalera interior en el descanso un cuarto, en el desembarco una sala y un cuarto.

Se oyen proposiciones de los que se interesen en su adquisicion en la Escribana del Señor D. Federico Barroso plazuela de San Miguel núm. 1.

Pérdida. En el dia 25 del pasado se extravió un caballo negro, cerrado, capon, de 7 cuartas de aizada, con su silla y cabezada de cuadro, desde el cortijo de Torres-Cabrera, camino de Fernanñuñez, se suplica a la persona que lo haya hallado, tenga la bondad de entregarlo en la calle de Montero casa del Sr. Castañeda y recibirá una gratificacion.

Venta de Pinos. En la hacienda de Moserguido conocida por lo de armento, se han senalado para su corta 40.3 tios, de varias clases y dimensiones, en tres suertes de dicha dehesa. Las personas a quienes acomode su adquisicion podran hacer sus proposiciones desde el dia, en la Secretaria del Excmo. Sr. Marques de Valdeñor; en donde estará de manifiesto el numero de arboles senalado en cada suerte, su clasificacion, aprecio, y pliego de condiciones.

Libros. En el despacho de este periódico hay depositadas para su venta las obras siguientes:

- El mundo de los mares por D. Alejandro B...
El año del Sr. Martin por Paul de Kock...
Coleccion de articulos religiosos y morales por Fernan Caballero...
Los mil y una barbaridades por H. Hilario...
Cantos del Trovador por D. José Zorrilla...
Los Piratas del Mississippi traducida por D. Juan...
El Corsario Lajo por Cooper...
El Padre de los Polvos por D. Rafael del Castillo...
El Camarero de S. Falso por D. Rafael del Castillo...
Don Juan Tenorio por D. Manuel Fernandez y Gonzalez...
Arrendamiento. En el dia se hace de la casa núm. 22 calle de la Fuensaca, toda ella acristalada y empapelada en parte por haberla estado habitando su dueño. En la misma se hallan de venta varios efectos de vidrio, cristal y barro, un catre de madera de cerezo con dos cabeceros, y una mesa de comedor. En la calle de S. Pablo número 4 darán razon.

Muebles. Se vende un estrado completo en buen estado; Marmol de bañuelos núm. 11, se puede ver y tratar de su ajuste.

SUSTITUCION.

Quien supiera de un mozo con 23 años cumplidos que quisiera sustituir a otro, podrá verse ó avisar a D. Ramon de Torres y Codes, que vive calle de Esparteria núms. 3 y 8.

Traspaso de barbechos. Se enagenan los de la sementera del presente año, de los cortijos Redondo Alto y Bajo, término de Almodovar del Rio. Se tratará de su ajuste con don Manuel Delgado, labrador y vecino de esta ciudad, que vive en la plazuela de las Bulas, 6-5.

Subarriendo. Se subarrienda desde el dia hasta San Juan próximo la casa núm. 27 calle de Isabel segunda ó (carrera de la Puerta Nueva) por tener que ausentarse de la capital el inquilino que la vive. En la calle Arroyo del Buen Suceso núm. 24 casa de D. José Nieto, informarán de la renta y condiciones. 12 9

Pérdida. En la tarde del dia 24 del pasado, se ha perdido un perro grande de presa de color atabaco claro, con el hocico negro, collar de baqueta negra y cascado dorado. La persona que lo hubiese encontrado y lo presentara en la calle de Fernando Colon núm. 18, será gratificado. 6-6

Chacina. En la calle huerto de S. Agustin núm. 1, se vende lomo a 14 rs. libra; Longanizas y chorizos a 12 id. id. Morcilla a 9 id. id. Pajarillas a 9 id. id. todos en manteca; y jamones muy buenos a 8 rs. libra.

Venta de madera de castaño. En la hacienda del Caño término de la Rambla y a un cuarto de legua de Fernanñuñez, hay de venta como unos 3,400 palos de castaño de tres a siete varas de largo, y a precios muy arreglados. Las personas que les acomode podrán avistarse con el mayordomo de campo de dicha hacienda que está autorizado para hacer la venta. 20 9

Venta. Se enagenan el esquilmo de higos y otros frutos de verano, pendientes en la huerta de Santa Maria. Se tratará con su dueño que vive calle de Fernando Colon, (antes Ceniza) núm. 14. 4-4

Venta. La de una buena gondola en el mejor estado de servicio, lorrada de paño y bien pintada, con los almohadones de muelles.

Para verla y tratar, con su dueño que vive en la casa núm. 104, calle de Isabel 2.ª (antes de la Puerta Nueva).

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 12 calle de los Manriques, al que le acomode puede avistarse con D. Manuel Carrasco y Luque para su ajuste, que vive calle Azonias núm. 7. 15-6

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa núm. 28 calle de San Fernando, antes de la Feria. Podrá tratarse en la calle de la Ceniza ó Fernando Colon núm. 17. 4-3

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 71, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tinte inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar a la piel; no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en caballos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz a los Sres. Taconet y comp. calle de S. Francisco núm. 13 depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas, Malaga Ramon de Navas.

ETHIOPIENNE.

Nueva y unica preparacion para volver la barba y el cabello al color negro natural, sin que pueda temerse jamás la caída.

Este nuevo invento, debido a los sabios estudios del químico Mr. E. BERNARD, hace desaparecer todos los inconvenientes que ofrecen las diferentes preparaciones usadas hasta el dia. Aplicacion pronta, remedio inmediato. En Paris, casa del inventor, impase Nazagrau, etc. Depósito general en Cádiz, Taconet y compañía.

Arrendamiento. Se hace desde el 1.º de Enero de 1864 de una haza nombrada de la Sangre en el alcor de la sierra, al pago de la huerta del Duende, compuesta de 6 fanegas de tierra con 496 olivos y 94 cañarras. La persona a quien acomode puede tratar con su dueña doña Dolores Alcudia que vive en la plaza de S. Pedro núm. 1.º

Anuncio. A las once de la mañana del Miércoles 11 de Agosto actual y en la Sala de sesiones de las Escuelas pias de esta Capital, se ha de subastar en venta el fruto actual de avellana del lagar del Rosal, bajo el tipo y condiciones que constan del pliego que se halla de manifiesto en la Secretaria del Establecimiento. Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran interesarse en esta licitacion. Córdoba 23 de Julio de 1865. Rafael Viguera, Secretario.

Arrendamiento. Se arrienda media casa con buenas habitaciones. En las oficinas del Cambio Universal, darán razon. 4-4

EL BETIS.

Depósito y fábrica de calzado en Córdoba, Arco Real 19, de José Gil Chacon.

En dicho establecimiento hay un gran surtido de calzado de señoras, caballeros y niños, forma elegante y sólida, al gusto del dia, a precios sumamente arreglados para todas las clases de la sociedad. Hay un gran surtido de botas de caza y de montar, de becerro, charol y búfalo, y cortes de babuchas bordadas de relieve y sin él. Se toman medidas y se hacen remontas de todas clases.

Caja de Seguros y seguro mutuo de quintas.

Director y fundador DON FRANCISCO DE PAULA MELLADO. Asociacion general para redimirse del servicio de las armas, autorizada por el gobierno de S. M.

41 millones de fianza administrativa.

Esta Compañia hace ilusorias las asociaciones que para redimirse del servicio se forman en los pueblos. Previa garantia la caja anticipa a los interesados la cuota que para su redencion se necesita pagadeta en diez años.

Cuanto más se acerca la época del sorteo tanto mayor es la cuota del seguro. Suscritores a quienes se les ha entregado la suma de 8000 rs. vn. con expresion de pueblos a que pertenecen.

CORDOBA. D. Santiago Barea, don Ramon Barcia, don José de Llano Merás, don Antonio José Uriarte, don Miguel Pino, doña Maria Josefa Sanchez, don José Cobos Junquito, don Angel Hidalgo del Riego, don Manuel Alcaide y Rubio, don Adolfo de la Oliva, MONTILLA Don Ricardo Rodriguez, don José de la Rosa Aguilár, don Manuel Albornoz, don Manuel de la Cruz, don Tiburcio de la Torre. AGUILAR. Don Juan Zurera. MONTALBAN, Doña Maria Perez. BAENA. D. Pedro de los Rios Valverde. CARCABUEY. don José Sicilia Ortiz. Devoluciones de capital hechas por no llenar los asegurados el artículo 28.º de los Estatutos. D. Juan Moyano, de Santa Ella. D. Antonio Buitrago, de Doña Atencia, y don Bartolomé de la Mata, de Montemayor. Escripciones y prospectos, calle del Ballo núm. 11, donde está establecida la Subdireccion principal de esta provincia.

HIELO ARTIFICIAL CORDOBÉS.

Los dueños de la fábrica de hielo artificial, establecida con autorizacion del Excmo. Ayuntamiento en esta Ciudad, calle Mayor de San Lorenzo número 153, tienen la honra de poner en conocimiento del apreciable público, que se expende en dicha fábrica el hielo llevado por mayor al precio de 15 reales la arroba, y por menor a 8 cuartos la libra.

La venta del hielo artificial, por mayor y menor, se verificará en la misma fábrica; y solamente por menor a 8 cuartos libra en la casa núm. 4 calle de Carreteras, en el establecimiento del señor Horcas plaza de la Juderia, casa de D. Juan Marañ y Lopez calle de Almonas núm. 34, y en la plazuela de las Tendillas núm. 5.

LA ECONOMICA.

Nueva Fábrica de jabon duro establecida con permiso de la autoridad municipal de esta Ciudad, en la calle de San Pedro número 2.

Su fabricacion se obtiene por medio de un aparato inventado por el célebre químico inglés J. Wernimeng, que ha merecido en Inglaterra el renombre de gran inventor por unas aguas especiales que confecciona para esta elaboracion, que producen las condiciones mas apreciables y convenientes, porque reduce considerablemente la cantidad necesaria para dar cumplido su efecto.

El público juzgará de las cualidades de esta nueva manera de fabricar, puesto que el producto se recomienda por si mismo.

Table with 2 columns: Price per unit and Unit description. Includes 'El quintal', 'La arroba', 'La libra'.

Advertisement for 'DENTISTA MECÁNICO' by Don José Serrano y García. Text describes dental services and mechanical work.

Advertisement for 'EL BRILLANTE' optical shop. Text: 'Cristales planos, a precios de fabrica, se ponen a domicilio. Esparteria números 40 y 42.'

Por 15 reales. Una caja

que contiene los efectos siguientes: Una caja con cien cartas de papel inglés. Una caja con cien sobres del mismo papel. Doce plumas de acero, superiores. Un mango para las mismas. Una caja de obliens. Un lapicero. Una caja con polvos de salvadera. Una barra de lace. Un bote de tinta. Una pastilla de jabon. Un pedazo de goma para borrar. Una pastilla de cola de boca. Un par de gemelos para camisa u otro objeto análogo.

Estas cajas se hallan de venta en la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena, a donde ha llegado un extraordinario surtido de efectos de escritorio.

Venta. La de una casa número 27 moderno, calle de la Puerta Nueva. Para tratar de su ajuste, con D. José Francisco de Trasobares, calle del Osario, núm. 13. 4-2

Venta. Se vende la casa núm. 4 calle de Luciano. En la plazuela de la Almagra núm. 34 darán razon. 4-4

Venta. Se venden cuatro pares de piedras de moler trigo de un metro de diametro. Tres de ellas de Cabra, y la otra de los Arenales. Cuatro torbas; pices y demás utensilios necesarios para ellas; tambien se vende una rueda hidráulica de cuatro varas de diametro con dientes de hierro. Todo está de manifiesto en el cortijo de Gil Perez, término de Almodovar del Rio y para tratar de su ajuste en esta ciudad, Marmol de Bañuelos núm. 11.

Venta. Se vende la casa número 34, calle de la Caldenbejar. Marmol de Bañuelos núm. 11, se trata de su ajuste.

NORMA O LA SALCEDOTISA DE LA ISLA DE SEN. Novela historica por D. Francisco Pelayo Briz. Constará de 25 entregas a un real en toda España. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. El de la haza Viñuela de la Gahana, a espaldas del cementerio de S. Rafael, cercada de olivos, propia de D. José Maria del Castillo y Vargas, que vive plazuela del Tambor núm. 2, donde se tratará su ajuste para desde S. Miguel inmediato. 4-4

Para vendimia. Se vende una partida de botas con las mejores condiciones para recibir mostos, por hallarse aguardientadas. Pueden verse en la 2.ª Aguada de Cádiz, almacén de D. Bartolomé Burlo. 4-4

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 467 de la Carrera del Puente, tiene tres pisos, está acristalada y pintada; su dueño vive calle del Sol núm. 422, junto a Santiago. 8-6

Venta. A voluntad de su dueño y en subasta estrajudicial, que tendrá efecto en esta ciudad el dia 20 de Agosto de 12 a 2 de la tarde, en la escribana de don Pedro Aguilar, calle de los Moros núm. 1.º se vende el fruto de bellota pendiente de la dehesa llamada Mojon blanco, término de Belmez; quien quisiere interesarse en su adquisicion acuda a referida escribana donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones para el remate, cuya aprobacion está reservada al dueño de la linea. 8-6

Venta. Se vende la casa núm. 29 calle de San Fernando, antes de la Feria, donde está la imprenta de los señores J. Gonzalez y compañía, libre de todo gravamen y con su situacion al corriente. La persona que le acomode podrá entenderse para su ajuste con don Manuel Carrasco y Luque, que vive calle Azonias núm. 7. 8-6

Venta. A voluntad de su dueño y en subasta estrajudicial que tendrá efecto de una a dos de la tarde del 15 del presente, y en la escribana de don Pedro Aguilar Perez, calle de los Moros núm. 1.º, en esta poblacion, se enagenan la hacienda denominada LA TERCIA, compuesta de 22 aranzas de olivar y viña, aceo su casa, lagar y bodega correspondiente, situ en el partido de Grandilla, término de la Villa de Zambra; reservándose el actual propietario la aprobacion del remate. 8-6

Colocacion. En el despacho de este periódico, calle San Fernando núm. 34, se necesitan dos jóvenes que sepan leer y escribir.

Venta. La de la casa número 53 en la calle de S. Fernando, de libre pertenencia, se puede tratar con don Ramon Molina, plazuela de Cueto núm. 21. 4-2

Pérdida. El domingo 2 por la mañana se extravió en la Puertanueva un rucio de dos años, rucio claro, con su bozal. La persona que sepa su paradero podrá avisar a don Ramon Molina, plazuela de Cueto núm. 21, y darla una gratificacion. 4-2

Arrendamiento. Se hace de un granero de mayor cabida, cuadra y pajar, situado en la calle de Sta. Maria de Gracia, de lo que dará razon el maestro barbero José Sanchez, que vive en el Relajo. 4-2

Los misterios del cadalso. Memorias de siete generaciones de verdugos. Por H. Sanson antiguo ejecutor de la justicia de Paris. Esta interesante obra formará un solo volumen de unas 50 entregas al infimo precio de UN REAL CADA UNA EN TODA ESPAÑA. Cada entrega constará de 16 grandes páginas en magnífico papel con 27 preciosas láminas, ejecutadas todas en Paris. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Diligencias-Postas-Sevillanas. Esta empresa anunció en el dia 26 de Julio último que el 9 del corriente establecía un servicio alterado desde Córdoba a Málaga, pero reunida la sociedad acordó suprimirlo pur ahora por convenirle a sí a sus intereses.